

Miércoles, 21 Mayo 2014

CGAP visita dos iniciativas de inclusión financiera en Andahuaylillas, Cusco



El CGAP (*Consultive Group to Assist the Poor*) realizó su reunión de junta anual en el Valle de Urubamba (Cuzco, Perú) entre los días 12 y 15 de mayo del 2014. A este evento asistieron miembros del comité ejecutivo del CGAP y otros participantes provenientes de diversos organismos internacionales. Al realizar el evento en el Perú, se contó con ponentes nacionales, representantes del Ministerio de Economía y Finanzas, el Banco de Crédito, la Superintendencia de Banca y Seguros, IFC- PERU, ASBANC, IEP, entre otros.

En esta oportunidad, Carolina Trivelli, ex Ministra de Desarrollo e Inclusión Social, y Johanna Yancari, coordinadora del Proyecto Capital, presentaron las ponencias “¿Es el efectivo el enemigo de la Inclusión financiera?” y “De Líder en Micro finanzas a Líder en Inclusión Financiera: ¿Qué le puede enseñar el Perú al resto del mundo?”, respectivamente.

Como parte de este evento, el día 15 de mayo se organizó 3 visitas de campo. En una de ellas, diez participantes miembros del CGAP conocieron las experiencias e iniciativas de inclusión financiera en la Sierra Sur del Perú; específicamente, se presentó el trabajo que realiza el Proyecto Capital, desde el 2008, con el Programa de Transferencias Monetarias Condicionadas JUNTOS (PTMC) y con el Banco de la Nación (BN), en una iniciativa conjunta denominada Piloto “Promoción del Ahorro en Familias JUNTOS”. Asimismo, se presentó la experiencia del Proyecto Corredor Puno Cusco -implementado entre el 2004 y 2008- que promovía el ahorro voluntario y los emprendimientos de mujeres rurales de la Sierra Sur. Sobre dicho proyecto de ahorro, Proyecto Capital generó su nota conceptual.

Los participantes escucharon los testimonios de seis mujeres, tanto del Piloto de JUNTOS como del ex Proyecto Corredor, quienes narraron las experiencias que han tenido con el ahorro y con el Sistema Financiero formal, lo que les ha permitido vencer sus temores e inseguridades. Hoy ellas confían plenamente en el ahorro formal y acceden a diversos productos ofrecidos por las instituciones financieras, como las cuentas de ahorro, el crédito, los seguros de vida, etc.

Los testimonios de estas mujeres fueron complementados con dos conversatorios: el primero fue de Credinka, institución financiera privada que reconoce el potencial de las mujeres como clientas, al haberlas tratado durante los 8 años que operó el Proyecto Corredor Puno Cusco. La segunda exposición se realizó con la participación de los representantes zonales del Programa JUNTOS, quienes brindaron su punto de vista acerca del Piloto, que combinó el uso activo de cuentas de ahorro en población receptora

de una transferencia monetaria de libre disposición; en ese sentido, resaltaron que las mujeres incrementarían sus activos, y ahorrarían para la educación de sus hijos y la salud de sus familias.

Finalmente, tras la ronda de preguntas, se culminó la visita con un almuerzo colectivo entre participantes y mujeres ahorristas.



Descarga el marco y agenda de la visita de campo en el siguiente enlace:
<https://bit.ly/2u16TWU>